
Цена Оцененного 
 
Сложно сказать, как понимали евреи сказанное Богом через пророка Захарию: «И скажу им: 
если угодно вам, то дайте Мне плату Мою; если же нет, – не давайте; и они отвесят в 
уплату Мне тридцать серебряников. И сказал мне Господь: брось их в церковное хранилище, 
– высокая цена, в какую они оценили Меня! И взял Я тридцать сребреников и бросил их в дом 
Господень для горшечника». (Зах. 11:12-13) 
 
Это пророчество было произнесено примерно в 352 году до нашей эры. Кстати, большинству 
евреев не понравились слова обличения в пророчестве, за что в итоге Захария был убит 
между жертвенником и храмом. Но прошло несколько столетий и сказанное через Захарию 
исполнилось.  
 
«Когда же настало утро, все первосвященники и старейшины народа имели совещание об 
Иисусе, чтобы предать Его смерти; и, связав Его, отвели и предали Его Понтию Пилату, 
правителю. Тогда Иуда, предавший Его, увидев, что Он осужден, и, раскаявшись, возвратил 
тридцать серебряников первосвященникам и старейшинам, говоря: согрешил я, предав 
кровь невинную. Они же сказали ему: что нам до того? смотри сам. И, бросив серебряники 
в храме, он вышел, пошел и удавился. Первосвященники, взяв серебряники, сказали: 
непозволительно положить их в сокровищницу церковную, потому что это цена крови. 
Сделав же совещание, купили на них землю горшечника, для погребения странников; посему 
и называется земля та "землею крови" до сего дня. Тогда сбылось реченное через пророка 
Иеремию, который говорит: и взяли тридцать серебряников, цену Оцененного, Которого 
оценили сыны Израиля, и дали их за землю горшечника, как сказал мне Господь». (Мф. 27:1-
10) 
 
Я не хочу рассматривать сегодня причины, побудившие Иуду Искариота предать Христа, как 
и само предательство. Хотелось бы остановить наше внимание и порассуждать над самим 
фактом оценки и над тем вопросом, который задает Бог: «Как вы оцениваете Меня?» 
 
Но прежде, чем перейдем к рассуждению, хотел бы снять вопросы по поводу того, что текст 
читали в Книге пророка Захарии, а в Евангелии от Матфея написано об Иеремии. Но здесь 
проблем нет, если учесть, что в древние времена не использовали знаков препинания и часто 
слова писали слитно без пробелов. О покупке земли речь идет в книге пророка Иеремии 
(32:9), а вот в Захарии указано об оценке Бога в 30 серебряников. У евреев собрание 
пророческих книг в манускриптах начинается с книги Иеремии и поэтому они иногда 
говорили от его имени, имея ввиду любого из пророков. С другой стороны, если 
предусмотреть знаки препинания, то можно прочесть и так «сбылось реченное через 
пророка, (и) Иеремию….». 
 
А теперь вернемся к главной мысли нашего рассуждения – как мы оцениваем для себя Бога и 
какой урок преподносит нам данный текст Писания. 
 
1. Христа оценили как обычного раба. 
 
30 серебряников – это цена раба в то время. Раб – это тот, кто должен служить своему 
господину и выполнять любые прихоти. Проведем небольшую аналогию – для многих 
сегодня Бог – это источник исполнения их желаний, они постоянно чего-то от Него требуют, 
говорят, что Он обязан, ссылаясь на обетования (зачастую вырванные из контекста и 
говорящие не совсем о том, в каком значении их используют). Но правильно ли такое 
отношение к Богу? Не будет ли результатом такого подхода духовное самовозвышение 
человека, которое может привести его в итоге к падению или заблуждению.  
 
2. Как вообще ставится оценка? 



 
Думаю, что многим студентам хотелось бы быть на месте преподавателя и ставить оценки. 
Но это не так просто. В данном же случае речь идет о чем-то гораздо большем, чем просто 
оценка работы. Это оценка значимости. Оценка полезности и необходимости. По сути, мы 
этим занимаемся практически каждый день – даем оценку значимости для нас того или 
иного (например, в магазине, в выборе одежды и т.п.) 
 
2.1. Критерии оценки начинаются с формирования собственной системы ценностей. И 
здесь очень важно понять, на чем основывается наша система ценностей и кто ее формирует. 
Система ценностей формируется в нашем сознании – это наше мировоззрение, свойственное 
именно нам. 
2.2. Сформированная нами наша система ценностей переносится или накладывается на 
окружающий нас мир. И именно в свете этой системы мы воспринимаем все происходящее 
и окружающее нас. 
2.3. Исходя из того, как мы для себя это оценили и определили, мы вырабатываем наше 
отношение и поведение, принимаем те или иные решения. 
2.4. Наше поведение и отношение в итоге влияет на всю нашу жизнь, определяет в 
дальнейшем ее ход и в конце концов наше место в вечности.  
 
3. Как мы для себя оцениваем Иисуса? Какую значимость Он имеет для нашей жизни? 
 
Есть определенная последовательность: «Посеешь мысль - пожнешь поступок, посеешь 
поступок - пожнешь привычку, посеешь привычку - пожнешь характер, посеешь характер - 
пожнешь судьбу…» 
 
Почему так важно, как мы мыслим: 

1. То, как мы мыслим, представляет нашу суть. Мы можем оценить себя, 
проанализировав процесс нашего мышления. Дав оценку нашим мыслям, мы даем 
самую точную оценку себе. Ведь не секрет, что наше внешнее поведение, слова и 
поступки не всегда отражают нас такими, какие мы есть на самом деле.  

2. То, как мы мыслим, влияет в итоге на нашу жизнь. В Рим. 8:6 показана разница в 
образе мышления: «Помышления плотские суть смерть, а помышления духовные – 
жизнь и мир». Нам приходится наблюдать различные категории людей и то, что на 
одни и те же события они реагируют по разному. Как вы думаете, от чего это зависит? 
В первую очередь от их мышления, так как человек для себя дает оценку событию и 
реагирует соответственно этой оценки. 

3. То, как мы мыслим, определяет наше поведение и поступки. Наше духовное 
развитие отражается в уровне нашего мышления. Павел говорит в 1-е Кор. 13:11: 
«Когда я был младенцем, то по младенчески мыслил, по младенчески рассуждал; а 
как стал мужем, то оставил младенческое». Человек может столкнуться с серьезной 
проблемой в своей жизни, если у него уровень мышления не соответствует той 
ситуации и тому времени, в котором он находится. 

4. То, как мы мыслим, определяет наши взаимоотношения с Богом. Еще одна 
проблема – собственное представление Бога или попытка человеком самому навязать 
Богу то, что Он должен делать или что Богу должно нравиться именно потому, что 
это нравится самому человеку. Такой человек создает для себя собственный образ 
Бога, а не тот, каким Он описан в Библии. Как итог – попытка манипулировать Богом, 
или же оправдываться перед Ним за свои поступки вместо того, чтобы с Божьей 
помощью исправлять их.  
 

 
Вот почему важно осознавать то, как мы мыслим. Петр советует в 1-е Петр. 1:13 «Посему, 
[возлюбленные], препоясав чресла ума вашего, бодрствуя, совершенно уповайте на 
подаваемую вам благодать в явлении Иисуса Христа». Ведь иногда мы то, чего нет на самом 



деле, делаем реальностью в нашем мышлении, убеждаем себя в этом, а затем страдаем от 
этого. Следуя плотскому уму, мы придем к обольщению (Кол. 2:18), поврежденный ум 
приводит к спорам (1 Тим. 6:5), развращенный ум – к невежестве в вере (2-е Тим. 3:8). 
 
Итак, как мы для себя оцениваем Иисуса? Является ли Он для нас Господом, Которому мы 
подчиняем нашу жизнь, стараемся исполнить Его волю и быть послушными Его заповедям? 
Не снижайте оценку Христа просто до исторического деятеля или исполнителя ваших 
желаний. Не умалите значимость Христа в вашей жизни.  
 

Иисус Христос – Бог и мы должны относится к Нему соответственно! 
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